

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 125 pesetas; trimestre, 350; semestre, 675; año, 1250.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.—Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

EL PELIGRO

Los acontecimientos que estamos presenciando en Europa y de manera especial en España, nos presentan la revolución bajo su verdadero aspecto: es atea, es anárquica y es internacional, y lo mismo agita a las monarquías que a las repúblicas.

En Francia es donde aparece en toda su brutalidad la demagogia, porque allí tienen república, y constituyen el gobierno los socialistas.

Las fuerzas revolucionarias trabajan de consuno, aunque sean antitéticas, como lo son los socialistas y los ácratas, porque les une el odio a la religión y al trono.

Ante el peligro son muchos, pero muchos, los hombres de orden que creen que la única manera de asegurar la paz consiste en temporizar, en transigir.

No cabe transigir, porque no hay con quién ni con qué. La sociedad tiene el deber de luchar por la existencia.

El Duque de Veragua

Anteayer falleció el Excmo. Sr. Duque de Veragua. El cadáver, amortajado con hábito de San

Documento interesante

Informe que la Cámara de Comercio de Navarra dirige al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, acerca del problema de las subsistencias, redactado por el abogado don Angel Lazcano, secretario asesor de dicha Corporación.

Oportunidad del Real Decreto y acuerdo de la Cámara.

EXCMO. SR. Es, Excmo. señor, una muestra de elevada y a la vez práctico patriotismo la de pulsar los órganos mas genuinos y sinceros de la opinión, antes de emprender reformas legales que afectan a las necesidades urgentes del Estado.

Francisco, fué expuesto en el salón principal del palacio, convertido en capilla ardiente. Por delante del cadáver desfiló toda la aristocracia.

Don Cristóbal Colón de la Cerda, duque de Veragua y marqués de la Jamaica, había nacido en Madrid en 1837. Llevaba los apellidos de Colón, de Toledo, de la Cerda y Gante y era poseedor de los títulos honoríficos y condecorativos de Almirante del mar oceánico y Adelantado mayor de las Indias, con derecho a usar el correspondiente uniforme.

Ajeno a la política hasta 1868, después del triunfo de la Revolución ingresó en el partido radical, que trató de aliar la democracia con la Monarquía.

Figuró como diputado a Cortes por Arévalo en las legislaturas de 1871 y 1873, y desempeñó en 1874 el cargo de concejal del Ayuntamiento de Madrid.

Sentado en el trono Alfonso XII, tuvo en el Congreso la representación de un distrito de Puerto Rico y se afilió al partido liberal dinástico, dirigido por Sagasta.

En 1892 fue senador por derecho propio desde 1896; heredó todos sus títulos en 1870; presidió en Madrid el Congreso de americanistas en 1881; era gentilhombre de cámara, grande de España con ejercicio y servidumbre desde el 24 de Julio de 1882, y obtuvo la gran cruz de Carlos III en 21 de Julio de 1887.

Fue vicepresidente del Senado y presidente del Consejo Superior de Agricultura, delegado regio del Instituto Agrícola de Alfonso XII, vocal de la Comisión permanente de la Asociación general de ganaderos y vicepresidente del Consejo de Administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid, cuando Sagasta, jefe del Gabinete, le nombró en Enero de 1890 ministro de Fomento.

Conservó pocos meses la cartera. Fue nombrado en 1892 presidente de la Comisión central del centenario del descubrimiento de América, y poco después, en el mismo año, vicepresidente de la Junta directiva del mismo centenario, renunciando ambos cargos por motivos de salud.

También ha desempeñado la cartera de Marina. En la actualidad vivía alejado de la política y era presidente de la Asociación general de ganaderos.

Descanse en paz!

PELICULA LOCAL

Vamos a dedicar un trozo de película a cosas internacionales.

Aquella frase: cosas de España, que despectivamente se pronunciaba en el extranjero, y que fué importada por algunos superespañoles, no tiene ya eficacia como acicate para nuestra enmienda.

España está, y estaba antes también, muy por encima de aquellos varones geniales y sabihondos que fuera de nuestra casa y en nuestra casa se reñan de nosotros casi piadosamente mientras decían: cosas de España.

Veamos las cosas de otras naciones para que tengamos noción exacta de nuestras cosas.

Cosas de Francia.—En el Parlamento un diputado es detenido por los ujieres de la Cámara cuando corre a agredir al Presidente del Consejo de ministros.

No pudiendo el diputado irascible descargar sus puños sobre la persona del Presidente le arroja un paquete de documentos que el diputado tenía allí sobre su pupitre para demostrar documentalente sus opiniones y sus censuras al Gobierno.

El paquete rompió el pupitre del señor Presidente del Consejo.

Nadie puede negar que los argumentos de Mr. Coly no son argumentos de peso.

—En Alemania se tienen fotografías obtenidas en el interior del submarino francés «Messidor».

El submarino francés «Algerien» quedó perdido en la soledad trágica del mar sin que nadie se explique la causa de la catástrofe.

Nadie dirá que no es admirable la fidelidad de las tripulaciones de submarinos franceses.

Cosas de Bélgica.—La soberana majes-

mo particular que se consideren más adecuadas para facilitar el económico abastecimiento de las poblaciones. Y desde luego prevaleció por unanimidad en la Junta Directiva de esa Cámara el criterio de coadyuvar con la mejor voluntad, siquera no sea con el mayor acierto, a la árdua labor que en este respecto incumba a los gobernantes del Estado, aportando a ella el modesto concurso de sus escasas luces, bien convencida de que el Gobierno de la Nación no persigue con la mencionada información un fin de mera consulta, sino el de encontrar en las fuerzas vivas, como si dijéramos en la entraña misma del país, la anticipada y favorable sanción a sus orientaciones y proyectos.

Importancia del problema de las subsistencias y urgencia de su resolución.

El problema de las subsistencias en España, es el problema de la vida, es el que afecta más directamente y de lleno a la mayoría de los ciudadanos del Estado, y por tanto el que de randa rápida y conciliadora solución. Es visto que el mejoramiento de la Hacienda, el gradual equilibrio de los cambios y las medidas financieras de índole proteccionista, no han dejado sentir toda su beneficiosa influencia en el abaratamiento de los artículos de primera necesidad, como parecía natural y lógico supuesto que la carestía de la vida se atribuía por voz general al empobrecimiento, a la deficiencia de producción de la inferioridad económica de

lad del César prusiano recibe en las calles de Bruselas el homenaje de una silba estrepitosa.

Silbaron al Kaiser los socialistas. Bien es verdad que habían prometido antes al Rey belga, que es, según dicen, socialista, no hacer nada que pudiera disgustar a S. M. I. Guillermo II.

Cosas de Alemania.—Un millar de obreros declarados en huelga hace frente a dos escuadrones de la Policía y se defienden a tiros de pistolas Browning.

Cosas de Turquía.—Los Jóvenes turcos arrojan del trono al despreciable Abdul-Hamid.

Ellos no pueden tolerar que en los salones aristocráticos las damas bailen el minué y los valeses anstriosos, y vistan a la moda parisiense, mientras existe un tirano que compra esposas en los mercados.

Y ahora los jóvenes turcos no son admitidos en Francia como garantía para un empréstito.

Los jóvenes turcos no han elevado aún a Turquía un palmo de espacio sobre el plano en que pululan los canes de Constantinopla.

Cosas de Portugal.—Los jefes de los Gobiernos del Rey son tan estupendos ejemplares de fidelidad y honradez que asisten en espíritu a las Asambleas de los revolucionarios.

Evidentemente las «cosas de España» son otras cosas, para fortuna nuestra, y para orgullo nuestro.

GARCILASO.

LOTERIA

(POR TELÉFONO)

Madrid 31 (varias horas).

En el sorteo verificado hoy en Madrid han correspondido los premios mayores a los siguientes números y poblaciones:

Table with 3 columns: Premios, Números, Poblaciones. Row 1: 100.000, 20.391, Barcelona-Manresa. Row 2: 60.000, 1.205, Castellón-Cartagena.

20.000, 11.380, Jerez.

Premiados con 1.500 pesetas

- 21.738—Barcelona. 28.689—Bilbao. 21.758—Barcelona. 3.510—Madrid. 642—Santander. 24.386—Alicante. 1.173—Almería. 24.827—Madrid. 21.197—Barcelona-Palamós. 23.078—Victoria. 21.831—Cartagena-Sevilla. 1.578—Barcelona. 1.920—Alicante. 3.930—Barcelona-Sevilla. 7.848—Sevilla. 29.987—Sarría.

MENCHETA.

Aproximaciones

Tienen aproximación de 300 pesetas cada uno los 99 números restantes de la centena de los dos premios primeros.

Tienen aproximación de 800 pesetas los números anterior y posterior al premio primero; 600 los id. id. al del segundo; 520 los id. id. al del tercero.

Huelgas revolucionarias?

Hoy se han recibido noticias desagradables respecto del movimiento huelguista en España. Hé aquí las noticias que se han recibido:

Zaragoza.—Los obreros de la casa Escoriaza se han declarado en huelga.

Y no se conforman, por lo visto, con huelgar ellos, sino que pretenden que los demás obreros les secunden a fin de llegar a la huelga general.

Parece que las autoridades tienen motivo para sospechar que se trata de un movimiento huelguista revolucionario.

El Ferrol.—La huelga de una parte de los

Estado; por el contrario, las cosas siguen en igual situación, el precio de las sustancias alimenticias y aun de los productos menos indispensables va en aumento, y todo ello repercute tristemente en muchos hogares españoles de las clases baja y media en los que la necesidad de vivir y mantener además con decoro el respectivo rango social, obliga a increíbles equilibrios en el presupuesto familiar. Así se ha ido infiltrando poco a poco en la masa general el disgusto de la vida, el malestar moral, factores depresivos del ánimo que restan las energías necesarias para afrontar la lucha por la existencia con denuedo y confianza en el éxito.

Complace mucho a esta Cámara que el Gobierno dignamente presidido por Vucencia haya fijado su preferente atención en el vital problema de las subsistencias con el decidido propósito, sin duda, de ejercitar su función tutelar, llevando a las leyes algún medio práctico de aliviar la miseria material del pueblo; y si llegare a conseguirse este resultado, con razón podría jactarse de haber echado los cimientos de una nacionalidad física y moralmente regenerada con pujanza propia para luchar y vencer en las lides mercantiles e industriales, que son actualmente la piedra de toque donde se pone a prueba el poderío de los Estados.

Complejidad del mismo

El plazo de un mes que concede el real

obreros del Arsenal se ha extendido ya a todos los trabajadores, hasta el extremo de que mañana no se abrirá el Arsenal.

Barcelona.—La huelga de metalúrgicos no cede, ni lleva trazas de ello.

Al contrario, a los huelguistas se unirán otros obreros de distintas industrias, no porque reclamen algo, sino por solidaridad.

—En Sabadell el aspecto de la huelga sigue siendo grave.

El Gobierno está preocupadísimo con esta huelga.

—En Tarrasa ha aumentado el número de huelguistas.

Mañana acaso no puedan abrir sus puertas buen número de fábricas.

—La Coruña.—El problema obrero se ha agravado en términos alarmantes.

Los huelguistas no quieren ceder ante nadie, pues esperan que el Gobierno intervenga dándoles la razón.

—En los centros políticos han sido muy comentadas estas noticias.

Todo el mundo está conforme en afirmar que es intolerable esta actitud de los obreros.

Es evidente que estas huelgas provocadas injustamente, constituyen un peligro gravísimo para España, porque es indiscutible que los capitalistas se retraen y guardan sus capitales, porque saben que llevándolos a la industria ó al comercio están expuestos a todas las contingencias que se derivan de estos movimientos huelguistas, perturbadores y revolucionarios.

Mitin en Zaragoza

Zaragoza.—Los obreros huelguistas y los que aun lo están han celebrado un mitin, en el cual acordaron mantenerse firmes ante los patronos.

Teresa Claramunt ha recomendado a los obreros que no paguen los alquileres de sus casas hasta que sean saneadas.

Briand agredido

Paris.—En la Cámara de los diputados se ha promovido un fuerte escándalo. El socialista Mr. Coly intentó agredir a Mr. Briand.

Lo impidieron los ujieres.

Después Mr. Coly arrojó a Mr. Briand con violencia un paquete de impresos que hizo astillas el pupitre del Gobierno.

La opinión unánime es que el Gobierno ha quedado peor que al comenzar el debate.

Soldados arrestados

Barcelona.—A consecuencia de faltas observadas en la revista ordinaria pasada en el cuartel, han sido encerrados en prisiones militares 17 soldados del Batallón Cazadores de Mérida.

La noticia carece de otro alcance.—(De nuestro Listín de ayer.)

Sport vasco

En «Euskal Jai»

Resultó muy interesante la combinación tramada por la Empresa para el domingo.

Contendieron los hermanos Ucin y Campos mayor, azules, contra Astiz y Murillo, rojos, cotizándose las apuestas a la par en los comienzos y con momio de 20 a 8 por los de casa al colocarse en cuarenta y nada para 4 juegos por 2.

Volvió el dinero a la par en las igualadas habidas en los juegos 3º y 4º, a continuación logró el triunvirato guipuzcoano una ventaja de 3 juegos y entonces volvió el dinero también en proporción de 20 a 8: sobrevino una nueva igualada a 7 juegos apuntándose la pareja el cuarenta y nada inmediato, pero de él fué despojada por el bando contrario que cumplió los juegos 8º y 9º.

La lucha fué dura y tenaz y mantenida con teson por los contendientes.

El primer puesto correspondió indudablemente a Astiz que jugó con seguridad y poder igualados por pocos y por nadie superados; de haber tenido más fortuna su compañero el resultado del partido hubiese sido muy diferente.

Pepe estuvo más que desgraciado, fatal.

Del bando de tres quien más lució fué Ucin mayor, colocado en el centro, y muy bien Ucin menor y Campos, colocados en el dentro y zaga respectivamente.

Incumbe su estudio a los Ayuntamientos

Entiende esta Cámara que semejante cometido incumbe principalmente a los Ayuntamientos, por la sencilla razón de que siendo diversas y de diverso origen las necesidades sentidas en las distintas regiones españolas y aun en poblaciones de la misma región, no parece discreto ni conveniente dictar en su remedio disposiciones de carácter uniforme, aplicables por igual a todas ellas. Así por ejemplo, mientras en Extremadura los precios de las cosas y el del trabajo son bajísimos, en Sabadell las subsistencias y los jornales se hallan notablemente encarecidos según un economista contemporáneo, y es claro que las medidas que se adoptaran para lograr el abastecimiento de los artículos de primera necesidad en la primera de las citadas regiones; carecerían de eficacia en la segunda en un sitio habría de estimularse la producción; en el

El Parlamento francés

La última sesión del Parlamento francés ha sido tan escandalosa, que aseguran los periódicos no tiene precedente en la Cámara.

Hé aquí cómo ocurrió el escándalo, de que dimos ayer noticia en nuestro suplemento:

«Habla Briand otra vez

Paris.—Después de Viviani, vuelve a hablar Briand.

Relata nuevamente la huelga de ferroviarios. Dice que ésta fué revolucionaria, como lo prueban los actos de sabotaje realizados.

Agrega que la sociedad tiene derecho a vivir, y que para vivir debe defenderse.

Lee artículos publicados por los periódicos socialistas «L'Humanité», de Jaurés, y «La Guerre Sociale», de Hervé.

También lee artículos violentísimos, firmados por ferroviarios.

Dice que todo ello justifica las medidas excepcionales que frente a la huelga vióse obligado a adoptar el Gobierno.

Afirma que la convocatoria de los ferroviarios para hacer un período militar satisfizo el patriotismo de éstos, que aprovecharon la ocasión para sustraerse al despotismo de los Sindicatos.

Luego añade con gran energía: «El Gobierno encontráse frente a contingencias que po. fan a la Patria en peligro. Y si no hubiera encontrado en la ley medios para defender la existencia nacional, garantizando la seguridad de las fronteras, hubiera recurrido a ilegalidades salvadoras, pues procediendo así, habría cumplido su deber estricto.»

Estas palabras son acogidas por la extrema izquierda con una tempestad de protestas. La mayoría aplaude a Briand.

Este, dominando el tumulto, grita: «Si insisto en hablar, no obstante el tumulto que promueven mis palabras, no lo hago por el deseo de mantenerme en el poder. Mañana, después que dé el Gobierno cuenta de sus actos a la Cámara, los que lo formamos obraremos con arreglo a los dictados de nuestra conciencia.»

El centro, la derecha y parte de la izquierda aplauden nuevamente.

Otra parte de la izquierda y los socialistas vociferan con frenesí.

Escándalo tremendo

El escándalo es formidable. Los combistas y los socialistas enseñan el puño a Briand y le amenazan con agredirle.

Jaurés grita: «¡Dimitte, dictador!»

Y sus amigos políticos le hacen coro, golpeando los pupitres y dando mueras al Gobierno.

Muchos diputados de la izquierda arrojan sobre el banco del Gobierno folletos que contienen los discursos pronunciados por Briand cuando era revolucionario.

Otros quieren agredirle. Uno le arroja al rostro un paquete de impresos.

Briand continúa impertérrito en la tribuna. Se cruza de brazos y aguarda. Transcurre media hora sin que el escándalo cese. Briandistas, combistas y socialistas se increpan, se insultan y se amenazan.

Briand intenta en vano restablecer el orden. Nadie le hace caso.

Los de la extrema izquierda gritan hasta desgajarse: «¡Dimisión! ¡Dimisión!»

Viendo Briand que no puede continuar su discurso, abandona la tribuna y se dirige al banco de los ministros.

Estos le felicitan. Igual hacen otros muchos diputados.

Los socialistas y combistas siguen gritando, golpeando los pupitres y pidiendo la dimisión del Gobierno.

Por fin, se va calmando la agitación. Todos los diputados están readidos. Briand levanta la sesión y anuncia que mañana continuará el debate.

Impresión

El escándalo de hoy ha quebrantado mucho al Gobierno.

La actitud de combistas y socialistas, y el anuncio de una crisis parcial, hecho por Jaurés, ha complicado la situación política.

Dicen los frecuentadores del Palacio Borbón que pocas veces se han mostrado más excitadas las pasiones que en la sesión de ayer.

Créese que la próxima señalará por nuevos y ruidosos incidentes.

Briand creía triunfar de la oposición fácilmente; pero ahora le va abandonando esa creencia.

otro, el consumo, a fin de equilibrar la oferta con la demanda, a cuya ley económica no pueden sustraerse nunca las transacciones. Los Ayuntamientos están en condiciones, por razón de su propia constitución, de ir realizando paulatinamente la reforma en las correspondientes localidades, con cuyas necesidades están en contacto más inmediato, sin perjuicio de lo cual, el Estado, mediante sus poderes legislativo y ejecutivo, supliría dentro de su misión tutelar las deficiencias de las Corporaciones populares y decretaría en casos extremos medidas de carácter transitorio para evitar la escasez de determinados artículos, el acaparamiento abusivo de otros, la formación de los grandes trusts respecto de los cuales la experiencia señala consecuencias tan deplorables y el exajerado número de intermediarios que colocándose entre el productor y el consumidor gravan considerablemente y en proporciones intolerables el precio de los alimentos.

Acción del Estado

Es una verdad evidente que la función más beneficiosa del Estado en este orden, sería abrir nuevas fuentes a la riqueza pública, avivar la producción, hacer que los jornales crezcan, disputar al extranjero el trabajo que hoy recaba de los españoles, aprovechar nuestros brazos impulsando su demanda y dar toda clase de facilidades al comercio y a la industria para intensificar el valor de la actividad nacional. Pero los

(Continuará)

Naturalmente, ganará la votación que pondrá término al debate; pero le será más difícil seguir gobernando.

Los combates y socialistas unidos constituyen una oposición formidable por el número y exaltación de sus miembros.

Los amigos del Presidente dicen, sin embargo, que éste no se muestra abatido y que cree logrará imponer a sus adversarios.

Acuerdos graves

Doscientos diputados contra Briand

Paris.—El discurso pronunciado por Briand en la Cámara de los diputados y, sobre todo, las frases relativas a las intenciones del Gobierno, han exasperado a la extrema izquierda que, en los primeros días del debate, se mostraron favorables al Presidente del Consejo.

Todos ellos entienden que la declaración de éste de que estaba y está decidido a saltar por encima de la ley, es intolerable.

Al acabar la sesión, después de un escándalo de varias horas, reunióse en uno de los salones del Palacio Borbón 200 diputados radicales y socialistas.

Dichos diputados representaban a todos los grupos de la izquierda y a la extrema izquierda. Discutióse la actitud a adoptar en vista de las palabras pronunciadas por Briand en la tribuna.

Todos los oradores se mostraron muy enérgicos.

Al cabo acordaron, por unanimidad, romper con Briand toda clase de relaciones políticas.

En su consecuencia, sólo se mostrarán propicios a la adopción de una orden del día pura y simple que no entrañe un voto de confianza en el Gobierno.

Decidieron, por último, que en el caso de que hable Briand nuevamente, no le conteste nadie.

Al ser conocidos estos acuerdos, causaron extraordinaria sensación.

Como entre los reunidos predominaban los diputados izquierdistas, que han venido apoyando a Briand constantemente, las resoluciones tomadas pueden engendrar una crisis, si no ahora dentro de poco.

Los amigos del Gobierno seguan esta mañana mostrándose optimistas.

Decían que, no obstante la actitud de la izquierda y la extrema izquierda, el Gobierno ganará la votación y obtendrá, por una abrumadora mayoría, un aplausivo voto de confianza.

También son muy comentadas las amenazas lanzadas por Jaurés a Reinach, el famoso diputado socialista.

La situación política se presenta muy oscura y no tendrá nada de extraño que ocurrieran sucesos de importancia.

Adoración Nocturna

Real Servicio Eucarístico para el 4 de Noviembre.

Vigilia de difuntos.

El Consejo Superior Diocesano de la Sección Adoradora Nocturna de esta capital invita a los socios honorarios de la misma Sección y a todos los fieles que lo deseen a la solemne Vigilia General de Difuntos, que tendrá lugar en la capilla de Nuestra Señora del Camino la noche del día 4 del presente mes.

Orden de la Vigilia.

A las diez y media de la noche se abrirán al público las puertas del templo.

A las once, solemne presentación de la Guardia, exposición, oraciones de la noche, é invitatorio semitonado.

Terminados estos actos, se cerrarán las puertas y por último la Vela al Sacramento, durará.

A las cuatro de la mañana volverán a abrirse las puertas al público; se cantará por los adoradores el Invitatorio y Nocturno de Difuntos; Misa solemne, en la que colmularán los socios activos, honorarios y cuantas personas quieran hacerlo, terminándose la Vigilia con la magestuosa procesión de responsos.

Es voluntad del Consejo que cuantos honorarios puedan, conculguen en la Misa de la Vigilia, ya que esto se hace en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Nota. Para el mejor orden, se suplica que los hombres ocupen la nave central, y las mujeres las laterales de la Capilla. En la iglesia habrá una mesa con solicitudes de ingreso para el que desee.

LA BÓLSA

El negocio bursátil continúa presentando un aspecto tan deplorable, que a estas alturas, después de la actitud de concordia y transacción que parece haber adoptado el ministro de Hacienda, no puede atribuirse a los proyectos de su departamento. Salvo el de azúcares, los demás que podían influir en Bolsa, están, ó retirados en principio ó aplazados, contándose entre éstos el del empréstito, al que se debe todo el malestar y, más que nada, la desorganización que impera en el corro de la Deuda.

La situación de plaza, creada a consecuencia de las alarmas é inquietudes que desde Junio perturbaban la cotización, ha llegado a un extremo que hace difícil precisar la tendencia que en lo sucesivo ha de regir.

La reacción de la semana pasada, que llevó el interior a 83'75, provocó la liquidación de la posición alcista, y al propio tiempo el descubrimiento, y hoy luchan unos y otros por dominar en el corro, que se presenta, en consecuencia, muy animado. El contado, con sus numerosas ventas, contribuye a que los bajistas tengan, por el momento, mayores probabilidades de éxito.

La carestía del dinero, general en todos los centros monetarios (el Banco de Inglaterra elevó el descuento al 5 por 100 la semana pasada), ha hecho lo demás; la doble se cotiza a 30 céntimos.

Claro está que así desaparecen las posiciones débiles y el mercado se despeja, pero entretanto la orientación es enorme y nadie acierta en sus previsiones.

He aquí la oscilación de los principales valores públicos durante la semana:

4 por 100 interior: queda como estaba a 83'10.

5 por 100 amortizable: pierde 0'30 y queda a 101'15.

Acciones del Banco: pierden 0'50 bajando a 453'50.

Tabacos: pierden también 0'75, quedando a 350.

Los francos quedan a 7'10.

Notas teatrales

De las funciones de anteaer y ayer lo más importante fué la labor de la señorita Astorga en «La viuda alegre», y la de los

señores Simonetti y García Soler, en «Payasos.»

La señorita Astorga cantó la invocación al Hada de los bosques, como no se puede cantar mejor.

El público ovacionó a la bella triple, obligándola a repetir aquella canción primorosa.

García Soler cantó el prólogo de «Los payasos» bellísimamente, y Simonetti estuvo acertadísimo en toda la obra.

Ambos fueron muy aplaudidos.

Hoy, en la función verumt «Cavallería» y por la noche «La Princesa de los dollars».

A primera hora, por la tarde, el Tenorio, de feliz memoria.

GARCILASO.

Desde Alsasua

Durante los días de las ferias se han jugado en esta villa cuatro partidos de pelota entre dos guipuzcoanos y dos de Alsasua, José Oyarbide y José Mazquirán.

A presenciarnos acudió mucho público de los pueblos circunvecinos, ávido de ver al simpático Pepe Oyarbide, que goza de fama en el sport vasco entre sus paisanos. Triunfaron en todos los partidos los navarros por muchos tantos, sobresaliendo Oyarbide, que promete mucho y puede afirmarse es el campeón de todo este contorno.

El último día de las ferias se jugó un partido reñidísimo entre tres de Alsasua y uno de Irurzun a 35 tantos, igualándose cinco veces; el partido duró dos horas, haciendo 204 tantos. Pepe Oyarbide estuvo colosal, recibiendo muchas felicitaciones de todos cuantos presenciaron el partido.

El corresponsal

31 Octubre de 1910.

GACETILLAS

Hoy, festividad de Todos los Santos, dedicamos los mortajes nuestro homenaje público a los parientes y amigos que reposan en el sueño eterno.

Según costumbre, la carretera que conduce al cementerio parecerá hoy una constante romería.

Por la Alcaldía se publicó ayer el correspondiente bando prohibiendo el paso de carruajes por la citada carretera y excitando a todos a que guarden la compostura debida en aquel santo lugar.

Todas cuantas excitaciones se hagan en este sentido son pocas.

Siempre hay mozalbetes y muchachuelas que fumando unos y alborotando las otras, dan muestras de su incultura, precisamente en el lugar que más respeto debe inspirarles; y por ello, no estaría de más que el Alcalde ordenase un servicio de guardias municipales en el cementerio para impedir y denunciar a todos aquellos que, por su irrepentabilidad, faltan a los sentimientos de los que allí van a orar y llorar por sus seres queridos ya fallecidos, si las cenizas de estos no fueran motivos suficientes para inspirar respeto y recogimiento a los que tarde ó temprano han de llegar a ser lo que aquellos son.

Ayer a las siete y media de la noche sucumbió en plena juventud después de sufrir con ejemplar resignación cristiana una cruenta y rápida enfermedad, la bella señorita María de los Angeles Durán y Aguirre.

Ni los solícitos cuidados de sus padres, que adoraban a esta su única hija, que en ella tenían cifradas sus más ríesueñas esperanzas, ni los esfuerzos de la ciencia por atajar el mal, han sido suficientes para arrebatár a la muerte una vida joven y fuerte, que al fin se la ha llevado por fuerza del fatal destino.

A sus atribulados padres don José Durán y doña Juana Aguirre, en cuyo hogar antes ríesueño se ha cernido para siempre la sombra de la aflicción, les acompañamos en su intenso dolor, en el que solamente sus creencias cristianas arraigadas les podrán ofrecer algún lenitivo que amortigüe en lo posible tan rudo golpe del infortunio; y a nuestros lectores les encarecemos una oración por el alma de la malograda señorita (q. e. p. d.)

Con motivo de su próximo enlace matrimonial, el Alcalde de Pamplona don Joaquin Viñas y Larrondo obsequió anteaer domingo por la tarde con un suculento lunch, en el que se hizo verdadero derroche de Champagne, a todos los empleados de oficinas municipales.

Estos, muy agradecidos a la fina atención del Sr. Alcalde, hicieron sinceros votos por su felicidad.

El acto revistió todos los caracteres de una fraternal unión entre el Alcalde y sus subordinados.

Su enlace matrimonial con la bella y elegante señorita Pepita Barth se verificará el día 25 del actual en la magnífica capilla de San Francisco Javier de la Santa Iglesia Catedral.

Benedicirá la unión el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, y es muy posible que venga a apadrinar a los contrayentes el Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros, el cual si los deberes imperiosos de su alto cargo le impiden hacerlo personalmente, enviará un representante.

El señor Viñas se propone obsequiar también espléndidamente a todos los individuos de la guardia municipal.

Ayer a las nueve y media de la mañana contrajeron matrimonio en la capilla de las M.M. Ursulinas el distinguido é ilustrado primer teniente de Artillería don Benito Molas y la bella señorita María de los Angeles Huete y Moreau.

La ceremonia se celebró en familia.

Los nuevos esposos salieron en el tren del mediodía a pasar la luna de miel, que les deseamos sea eterna.

Noticias oficiales dan cuenta de que de Murillo el Fruto ha desaparecido por tercera vez la joven Mercedes Porta Bayona, hija del médico de Santacara.

Las autoridades y guardia civil de aquella localidad trabajan para averiguar el paradero de la desaparecida.

Después de reñidas oposiciones ha sido propuesto en primer lugar en terna para proveer una Canongía en la Catedral de

Calahorra, nuestro distinguido paisano don Aurelio Yanguas.

Reciba por ello nuestra cordial enhorabuena.

De viajes.—El 3 del actual marcha a Madrid, con objeto de tomar parte en los debates de la Alta Cámara, nuestro respetable amigo el Sr. Conde de Guendulain, prestigioso senador vitalicio.

—Uno de estos días son esperadas en Valladolid la distinguida señora y bellas hijas del dignísimo Presidente de esta Audiencia Territorial D. Diego Espinosa de los Monteros, distinguido amigo nuestro.

—De Madrid se ha trasladado a Tudela nuestro paisano D. Esteban del Castillo, con motivo de la enfermedad que aqueja a una hermana suya.

—Después de haber pasado las fiestas en Zaragoza, ha regresado a su casa de Lerín la señora doña Dolores Pardo, viuda de Urbas.

—D. Pablo Maquirriain, rico propietario navarro, ha llegado a Zaragoza de paso para Barcelona, acompañado de su bella hermana María Cruz.

—Se encuentran en Biarritz nuestros distinguidos amigos los Sres. Marqueses de Villamarquilla.

—Se encuentra en Alfaro el ex-gobernador civil de esta provincia D. Luis Soler y Casajñana.

—Han llegado a Corella la Marquesa viuda de San Miguel de Aguayo con su familia y el Marqués de Bajamar.

—Ha regresado a Pamplona de su viaje a Olite y Alfaro el M. I. Sr. D. Pedro Suescun y Martínez de Azagra, Dignidad de Arcipreste de esta Catedral y Administrador de Cruzada de la Diócesis.

—Después de haber pasado una larga temporada en Olite en compañía de sus hermanos, regresó ayer a Pamplona la distinguida señorita Inés Suescun y Martínez de Azagra.

Con motivo de haberse celebrado ayer todas las misas de la parroquia de San Agustín en sufragio del alma de don Carlos Maisonnave y su esposa doña Francisca Echeverría, la apreciable familia de Maisonnave recibió inequívocas pruebas de simpatía y sentimiento que se manifestaron por la gran concurrencia que a las misas acudió.

Testimoniamos nuevamente la expresión de nuestro sentimiento a la apreciable familia de Maisonnave.

Han regresado de Barcelona nuestro querido amigo don Antonio Santos director del Hospital Militar y su distinguida esposa.

El distinguido médico asistió al Congreso antituberculoso de Barcelona, donde fué nombrado Presidente honorario de la sección de Sanidad Militar, cargo digno de sus prestigios.

Damos la bienvenida a nuestro querido amigo y a su distinguida señora.

Mestre y Unzu

Depósito de mantas de lana de Palma de Mallorca y Antequera a precios de fábrica. Extenso surtido en franelería para camisas y en géneros de punto.

Mercaderes, 3.—Precio fijo.

Se ha colocado el cable eléctrico del tranvía por toda la carretera de la plaza de la Constitución, único trozo en que faltaba colocarlo.

De aquí a Aoz está todo listo, y la gente impaciente ante las largas que se dá a la inauguración del servicio, se pregunta que cuándo va a ser eso?

Ostras frescas de Marennes.—DENA ONA. 1—1

El tiempo

Hoy ha estado lloviendo a ratos. Orcolega ha telegrafiado diciendo que se aproxima una violenta tempestad, y recomendando a los pescadores adopten sus precauciones.

Sesión

Bajo la presidencia del Alcalde se ha reunido hoy a las 3 de la tarde el Sindicato municipal de iniciativas para dar cuenta el Sr. Tabuyo del resultado del Congreso de turismo verificado recientemente en Toulouse, proponiendo se establezca una federación franco-española.

También dió cuenta el señor Tabuyo del acuerdo adoptado por el congreso antituberculoso de Barcelona de que el segundo congreso se celebre en 1912 en San Sebastian.

Por la prensa católica

En Ondarroa ha iniciado una suscripción una señora llamada doña Pilar Sanchez a favor de el periódico «El Debate».

De regreso

Hoy han regresado a Madrid los diputados que vinieron a tomar parte en el mitin radical de ayer.

En la estación los despidieron varios correigionarios.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 30 (10 noche).

La Bolsa

Calas 133,50, Resineras 97, Papeleras 62, Tudela-Bilbao 98,50.

El gobernador civil

Hoy en el tren de las diez y media de la mañana ha vuelto de Madrid el gobernador civil de la provincia señor Lopez Garcia.

Inmediatamente se hizo cargo del mando civil de la provincia, y poco después celebraba una detenida conferencia con el gobernador militar.

Aunque se ignora lo tratado, se concede

La Cofradía del Santísimo Sacramento abrirá su basílica denominada de San Martín, para que los fieles que arrepentidos de Todos los Santos, ganen Indulgencia Plenaria y remisión de todos sus pecados visitando devotamente la expresada basílica.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao. Reconstituyente.—Frascos desde 1 peseta. Botella de 1 litro 4 pesetas.—Farmacia de Martialay.—Pamplona.

Por el interés que tiene para muchos pueblos de esta provincia, copiamos a se pusieron a la venta anteaer en Zaragoza:

Trigos: Catalán monte 1.ª, de 40'00 a 41'00 pesetas el cahiz ó sean los 179'00 litros.

Hembrilla id., de 37'00 a 38'00 id. id.

Maiz, de 25'00 a 26'00 los 187 litros.

Cebada simiente, de 25'00 a 26'00 id. id.

Id. corriente, de 19'00 a 20'00 id. id.

Avena, de 03'00 a 14'00 id. id.

Habas, de 25'00 a 26'00 id. id.

Harinas: 1.ª fuerte, de 40'00 a 41'00 pesetas los 100 kilos.

1.ª Entrefuerte, de 37'00 a 38'00 id. id.

1.ª Blanca, de 36'00 a 37'00 id. id.

2.ª Fuerza, de 33'00 a 34'00 id. id.

Terceras, de 22'00 a 23'00 id. id.

Salvados: Cabezeola, de 9'00 a 11'00 pesetas los 180 litros.

Menudillo, de 4'50 a 5'00 id. id.

Salvado, de 4'00 a 4'25 id. id.

Tástara, de 3'75 a 4'00 id. id.

Sin envase.

En el Cine Belloch debutaron el domingo dos notables artistas, Mis Eulalia que pasa el alambor admirablemente y Mis Ventur que presenta una colección de perros muy bien amaestrados.

Además trabaja un verdadero artista que se titula «Emileeb» que imita a diversos animales con una maestría asombrosa y con una facilidad admirable.

Tiene este artista una gracia especial en sus imitaciones que mueven a risa constante.

Los dos artistas anteriores se despiden hoy, trabajando los tres números en la vermouth y la última sin aumento de precios.

En el Cine Rocamora también ha debutado otra artista que fué muy aplaudida.

Habas para la siembra.—Legítimas y seleccionadas simientes de Zaragoza, Tarazona y Sevilla. Almacén de ultramarinos de Martín Galán.—San Antón 12.

mt j s 15—13

Ayer fueron denunciados ante el Alcalde ocho mozalbetes, que el domingo fueron sorprendidos detrás de la plaza de toros jugando a chapas.

También fué denunciado otro individuo, por insultar a un transeunte y promover fuerte escándalo.

Vinos Rioja Bodegas Franco-españolas s mt j —5

La persona que haya encontrado unos lentes dentro de su correspondiente cajita, puede entregarlos en esta Administración y se le gratificará.

Teatro Gayarre.—Funciones para hoy tarde y noche.

Tarde.—A las tres y media «Don Juan Tenorio».

A las siete vermouth «Cavallería Rusticana».

Noche.—A las nueve y media «La Princesa de los dollars.»

VEASE EN CUARTA PLANA Información telefónica del domingo

Nuestra información

MADRID 29.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5'30 de la tarde hasta las 2'30 madrugada.

De la región

Alava

Vitoria 31 (9 noche.)

El tiempo

El día está lluvioso y desapacible.

Teatrales

Se asegura que a mediados de Noviembre vendrá a Vitoria la compañía de zarzuela que dirige Simonetti.

Actuará en el teatro principal.

Un bando

El Alcalde ha publicado un bando dictando reglas para el ingreso en la Beneficencia pública, en la que había un número exorbitante de familias pobres.

Los presupuestos

Se dice que al sancionar la Junta municipal los presupuestos del Ayuntamiento, habrá debates animadísimos con motivo de haberse suprimido las partidas de gastos de la Alcaldía.

Donativo

Ha hecho un donativo de 250 pesetas para el Asilo de Nuestra Señora de las Nieves la filantrópica señora doña Celestina de Pereda, cuyo rasgo ha sido unánimemente elogiado.

Incendio

Se ha declarado un incendio en la casa núm. 9 de la calle del Mercado, siendo sofocado en seguida. Las pérdidas son escasas.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastian 31 (9 noche).

Accidente del trabajo

En las obras de derribo de un paredón del muelle ha sufrido esta mañana una caída el obrero que en la misma trabajaba Antonio Jauregui, el cual sufrió heridas de consideración, siendo curado en el Hospital.

gran importancia, precisamente por la gran reserva en que se han cerrado ambas autoridades.

Fatal accidente

En Borona ha muerto hoy repentinamente una niña de corta edad llamada Susana Rodríguez, que estando comiendo se atragantó.

Un incendio

En un almacén de maderas del término de Galdacano, un violento incendio le ha destruido casi por completo.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias, pero las pérdidas son de consideración.

Pequeñeces

Una comisión de obreros ha estado conferenciando hoy con el gobernador civil para lamentarse de que a un minero de la mina «Güñes» se le obliga a salirse en determinada cantina de la misma.

El gobernador civil prometió hacer lo posible por complacerles.

El tiempo

Hoy ha llovido y la temperatura ha sido muy desapacible.

El corresponsal.

MADRID

Las huelgas de Cataluña y el señor Merino.

El ministro de la Gobernación ha despachado hoy con don Alfonso, con el cual ha conferenciado largamente, informando la mayor parte del tiempo en informar al Rey acerca del carácter y estado de las huelgas de Sabadell y Barcelona.

Al salir de la regia cámara el señor Merino habló también a los periodistas de la indicada cuestión, expresándose en los siguientes ó parecidos términos:

Mis impresiones son buenas. He estudiado bien la huelga de metalúrgicos. Se trata de obreros capacitados que discurren muy bien. Creo que tienen razón; su actitud, dentro de la huelga pacífica es correctísima,

y se hallan siempre dispuestos a discutir razonadamente.

Yo he oído a ambas partes, a patronos y obreros y he hecho cuanto he podido para llegar a una solución. En esa cuestión se trata de obreros discretos que conocen a fondo sus derechos y quieren sostenerlos. Puedo asegurar que entre ellos no hay mezclados elementos extraños.

Cuanto se viene diciendo de la huelga general es un puro infundio.

La huelga de Sabadell tiene otro aspecto. Yo vi en Sabadell a los patronos y a los obreros, y cuando creí era llegado el momento de intentar una solución cité a los comisionados de una y otra parte para que se presentaran con puntualidad; los obreros se presentaron con puntualidad; los patronos no acudieron, excusándose; no era posible continuar interviniendo negándose a gestionar una de las partes.

Y la huelga de Sabadell es digna de especial estudio por ser muy distinta de las demás, no solo en su aspecto sino en su finalidad, y también diferente de como la presentan los periódicos.

Nada más nos dijo el señor Merino.

Entierro del Duque de Veragua

Se ha verificado el entierro del duque de Veragua. El cadáver iba encerrado en modestísima caja cubierta de un paño negro, según la expresa voluntad del finado.

El féretro fué conducido al coche en hombros de seis marineros.

Abrieron la marcha de la fúnebre comitiva la guardia municipal montada.

Detrás iba el Clero con cruz alzada; a continuación el coche fúnebre y a los lados de éste los porteros del Senado, del Consejo de Estado y del Monte de Piedad, y dependientes de la Asociación de Ganaderos, todos con hachones encendidos.

En la comitiva figuraban dos presidentes, la primera compuesta de representantes de la familia real, en la que figuraban los marqueses de la Torreclilla, de Aguilar de Campo, de Mesa de Asta, de San Felices y el capitán Wanberger.

La segunda presidencia constituía el ministro de Marina, don Amós Salvador, don Pedro Lechón, los señores Maura, Azcárraga, Rodríguez San Pedro, La Cierva, Allende Salazar, Canalejas, Prieto y otros significados políticos.

A continuación, un piquete de infantería de Marina y comisiones de la Armada presididas por el Almirante Viniegra y el Jefe de Estado Mayor del Ministerio.

Cerraba el cortejo el duelo particular en el que vimos numerosas personas de todas las clases sociales.

El Rey de caza

El señor Canalejas nos ha confirmado que don Alfonso pasará unos cuatro o cinco días cazando en los cotos de Santa Cruz de Múdela.

Dice el Presidente....

Al regresar del entierro del duque de Veragua, tuvimos ocasión de hablar con el señor Canalejas.

Los dijo que el Consejo de ministros que a tarde se ha de celebrar en Gobierna, será largo.

Añadió que las huelgas de Barcelona y Sabadell siguen en igual estado; que el general Aznar ha marchado a Totana; que el señor Canalejas mañana pasará el día en su finca de Otero; y que los agregados extranjeros al Congreso de la Trata de Blancas han elogiado el brillante estado de nuestras tropas.

Firma regia

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Numbrando canónigo de la S. I. C. de Zamora a don Pedro Murie; indultando del resto de la pena que le impuso la Audiencia de Córdoba a Rafael Mengual, Andrés Delgado y José Ruiz; id. a Dámaso Gutiérrez de la pena que le impuso la Audiencia de Santander.

Audiencias regias

Don Alfonso ha recibido en audiencia a numerosa representación militar, entre ella el general inglés Wainwright y los generales Esteban, Crespo, Montaner, Salvat, Rosales, Lagar y Miranda, teniente de navío señor Lagar, comandante don Leocadio Lopez y coronel señor Primo de Rivera.

Consejo de ministros

Ha durado tres horas el Consejo que han celebrado esta tarde los ministros.

El señor Merino dió cuenta a sus compañeros del viaje que ha realizado a Cataluña y de las gestiones que realizó en Barcelona y Sabadell para solucionar las huelgas de cada vez ofrecen peor aspecto.

Los ministros trataron también del proyecto de los concejales republicanos para la supresión de los consumos.

Se dió cuenta también de las negociaciones que se están realizando con El Mokri. Estas negociaciones van por muy buen camino, y no hay motivo para que la opinión pública se impacienta, ni abrigue temores de ninguna especie.

Se acordó conceder un crédito de medio millón de pesetas para que una comisión represente a España en las funciones que se celebrarán en Roma para conmemorar en su centenario aniversario, la Unidad de Italia.

Se acordó celebrar funerales por el eterno descanso del señor Duque de Veragua, a los cuales asistirá todo el elemento diplomático.

Se acordó que el Instituto de Reformas Penales oiga a los huelguistas metalúrgicos de Barcelona.

Se concedieron 25.000 pesetas para el ingreso antituberculoso.

Se acordó prorrogar la concesión del servicio de telegrafía sin hilos.

Se acordó equiparar la Universidad de Barcelona a la de Madrid.

Se habló extensamente de la asamblea de enseñanza.

La nota política fué dada por el señor Canalejas en el discurso que pronunció al anunciar el señor Canalejas que en los próximos días del mes de Enero será presentado a las Cortes el proyecto de Ley de elecciones, proyecto importante que es íntimamente relacionado con otros importantes también que el Gobierno presen-

tará, tales como el de la reforma de la Enseñanza.

Este proyecto sobre enseñanza será presentado a las Cortes en el mes de Marzo.

La Ley del candado

Para que termine el debate sobre la totalidad del proyecto de Ley del candado solo faltan las rectificaciones de los señores Marqués de Pidal y Dávila.

Después se discutirá el articulado y en este debate intervendrán los señores Toranzo, Soler y March, y Rodríguez de Cepeda.

Cubriendo una vacante

En la vacante que ha dejado en el Senado el Sr. Duque de Veragua será nombrado senador el Sr. Marqués de Cubas.

El trabajo nocturno

La comisión del Congreso encargada de dar informe sobre el proyecto de ley reguladora del trabajo nocturno de las mujeres ha acordado abrir una información pública hasta el día 8 de Noviembre.

Licenciamiento

Se ha dispuesto que al mismo tiempo que son licenciados los soldados que están con licencia trimestral sean licenciados los excedentes de cupo correspondientes a los mismos reemplazos.

Obsequio a los soldados

Por orden de S. M. el Rey han sido obsequiados hoy los soldados con ranchos extraordinarios.

Los cabos han recibido dos reales y los sargentos una peseta.

Altos cargos

Insistese que será nombrado gobernador civil de Madrid el señor Fernández Latorre, actual subsecretario de Gobernación.

En este caso, pasaría a la subsecretaría de Gobernación el señor Alcalá Zamora, actual director general de Administración local, cargo al cual pasaría don Fernando Weyler, cuyo cargo de director de los Registros ocuparía el señor Belandue.

La situación en Portugal

Badajoz.—Las noticias que se reciben de Lisboa demuestran que la situación de Portugal se agrava en términos alarmantes.

La situación del Gobierno se hace poco menos que insostenible, a causa de la indisciplina y espíritu revolucionario de la soldadesca amotinada ahora contra el Gobierno provisional.

Soldados, cabos y sargentos que tomaron parte en la revolución reclaman ahora insistentemente la paga que se les ofreció.

Todos quieren ascensos, los ascensos que fueron el premio ofrecido a su deslealtad.

El Gobierno provisional no puede cumplir con todos los que piden ni acceder a todo lo que piden.

Entre los soldados, tanto de Infantería como de Marina, reina la indisciplina más grande.

El Gobierno está receloso, porque sabe que ahora en los cuarteles se conspira contra la República.

El desbarajuste es grande y los temores del Gobierno están tan de manifiesto que se ha llegado a dar orden a un buque para que salga de Lisboa, porque su tripulación no inspira ninguna confianza al Gobierno.

Ha venido a complicar la situación y a aumentar el desbarajuste, la prisión de Joao Franco.

Del proceso que se instruye contra este hombre público se desprende que no solamente no cometió ningún abuso durante su permanencia en el poder, sino que se ha demostrado que fué un político honorable, que no trabajó sino por la moralidad pública, y por acabar con la bacanal que se estaba celebrando en Portugal por todos los políticos a costa del presupuesto nacional.

Una gran parte de la opinión antes hostil al señor Franco ha reaccionado en sentido favorable al ex-presidente del Consejo.

Los consumos en Madrid

El alcalde de esta capital ha conferenciado con el subsecretario de Gobernación y, al salir de esa entrevista nos ha dicho lo siguiente:

El acuerdo adoptado por los concejales republicanos y socialistas sobre supresión de los impuestos de consumos está en manos del Gobierno.

Creo que en el Consejo de ministros que se celebrará hoy, se tratará de ese asunto.

El mencionado acuerdo es disparatado, y lo que lo han adoptado, lo han hecho para producir un efecto político, sabiendo que el tal acuerdo no podía ser aprobado por la Superioridad.

De Barcelona

Alcalde que dimite.—Huelgas forzosas y voluntarias.—Una bomba.

Barcelona.—A consecuencia de la campaña de la prensa nacionalista y regionalista, el alcalde de esta ciudad ha dimitido el cargo y entregado a vará al señor Serracalera.

El alcalde dimitente, señor Roig, se ha despedido de los periodistas y les ha manifestado que le es imposible continuar en el cargo, porque cualquier asunto, por insignificante que sea, es convertido en cuestión.

Barcelona.—A consecuencia del exceso de producción, el fabricante de tejidos don Juan Serra ha despedido a 100 de sus obreros.

Grupos de albañiles huelguistas han obligado a 80 obreros de la dársena a abandonar el trabajo, pretextando que trabajan más horas que los demás de su oficio.

Sabadell.—El conflicto continúa sin variación.

Los obreros han celebrado un mitin, y cuantos han hablado en él, han recomendado la continuación de la huelga.

Esta mañana, al salir de casa la mujer,

del obrero metalúrgico Cándido Pelegrí notó que un objeto le impedía abrir.

Cuando por fin abrió la puerta, halló un artefacto de hierro que guardó creyendo que no valdría nada.

Cuando regresó a su casa el marido, la mujer le enseñó el artefacto de hierro, y Pelegrí, después de haberlo examinado largo rato, quitó de él una tuerca, y entonces vió que era un tubo hueco.

Luego vió que el interior del tubo estaba lleno de unos polvillo amarillos, y que entre aquella arenilla había un tubito de cristal con líquido.

Comprendió el obrero que aquello era una bomba y la llevó al parque, donde manifestaron que, efectivamente, aquel artefacto era una bomba de las llamadas de inversión.

Pelegrí es un honradísimo obrero metalúrgico que no quiso secundar la huelga.

Le apreciaban mucho los dueños de la fábrica, y sus compañeros que también le querían mucho, le odiaban ahora porque a sus reiteradas peticiones para que secundara la huelga respondió siempre negativamente.

Por eso se cree que los huelguistas decidieron atacar contra el obrero trabajador.

Ha sido detenido un metalúrgico huelguista llamado Juan Martín Boadas, en cuyo domicilio han sido hallados trozos de hierro de la forma del encontrado en casa de Pelegrí. La Policía cree que podrá llegar a descubrir algún complot anarquista entre los huelguistas metalúrgicos.

Extranjero

Cosas de Portugal

Lisboa.—Juan Franco es acusado de delito a que, según el código, corresponde pena superior a la prisión celular.

Los ministros de la dictadura también son objeto de acusación, pero se hallan en el extranjero.

—La república de Portugal ha sido reconocida por el gobierno del Uruguay.

—El Vaticano ha ordenado la venta de los coches y caballos de la Nunciatura y que el secretario de ésta regrese a Roma.

—Es esperado en Lisboa Magallanes Lima, y se le prepara un gran recibimiento.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial comparada

Día 29 Día 31

Deuda perpetua 4 por 100 int. 83'10 83'25

Idem id. pequeños 85'70 85'80

Idem fin próximo 00'00 00'00

Deuda amortizable 5 por 100. 101'00 101'00

Amortizable nuevo 91'63 92'00

Acciones del Banco de España 453'00 000'00

Id. de la C. A. de Tabacos 350'00 350'00

Azucareras preferentes 55'50 00'00

Id. ordinarias 15'50 00'00

Obligaciones 83'00 00'00

Banco Español del Rio de la Plata 000'00 548'00

Cambios sobre París (tanto por ciento) 7'10 7'05

Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina) 27'96 27'97

París, Exterior español 93'60 93'80

EN EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 83'25; el id. fin próximo a 85'90; los francos a 7'05; las libras a 27'96; el amortizable a 101'00.

París 93'80.

MENCHETA.

Madrugada

Catedrático detenido

Madrid 1.º (3,15 madrugada).

La policía, cumpliendo órdenes del Juzgado militar ha detenido en su domicilio al catedrático de la Facultad de Letras de la Universidad Central don Andrés Ovejero.

Desde las tres de la tarde hasta las once de la noche ha estado declarando.

Después un oficial ha conducido al señor Ovejero a la Cárcel Modelo, donde ha quedado detenido.

MENCHETA.

Euskal-Jai

Gran partido de pelota para hoy martes a las tres de la tarde.

Ucin hermanos (azules)

Campos mayor y José Murillo (rojos)

SEGUNDO PARTIDO Machin y Egúzquiza (azules)

Morrás y Lesaca (rojos)

Precios: Sillas y sillas de palco 2 pesetas; galería 1.

Nodriza

Se necesita una para criar. Darán razón en la calle Calderería 16, tienda. 3-1

Pastelería "Iruña,"

Postre del día: Los exquisitos buñuelos de viento y rellenos con cremas finas. Se sirven calientes durante todo el día. 1-1

Ingertos

EN LOT ARAMON Y MURVIEDRO

Se venden a 100 pesetas millar y 105 puestas libres de embalaje y portes en todas las estaciones de Navarra, Rioja y Aragón. Barbadós a 25 pesetas.

Grandes vivinos en el barrio del Castillo; pueden visitarse. Representación de casas importantes de Cataluña.

Correspondencia a don Florencio Abelaida, viticultor y propietario, Arcedianos 13, Zaragoza. 3-1

La Baztanesa

Suspendido desde el 1.º de Noviembre actual el servicio de automóviles entre Pamplona y Elizondo, se establece en su lugar coche alternativo que saldrá los días pares de Pamplona a la una y media de la tarde, de la Administración de Coches del señor Maisonnave, en el Paseo de Valencia, y los días impares de Elizondo, a las doce, de la Administración de don Felix Lázaro. 3-1

Modista

Mercedes Erice, ofrece sus servicios en confección de trajes para niños y niñas. Instituto (portería). 5-1 (a)

CREDITO NAVARRO
SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864
Capital, 6.000.000 Ptas.
OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGÜESA
Compra y venta de Valores.—PRÉSTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales o firmas acreditadas.—DESCUENTOS de letras sobre plaza, de papeles de oro, billetes de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas y negociaciones de Bancos extranjeros y BONS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giro de papeles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central a nuestras Sucursales y vice-versa.
Imposiciones a plazo de un año y 3 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos en pesetas efectivas a la vista con interés de 2 por 100 anual.—En moneda extranjera se abona el uno por 100 anual.
Cofres de alquiler

Catarrosos
reumáticos, cardíacos y cuantos os resents por los cambios bruscos de la temperatura, ¿conocéis algo mejor para vuestra curación que la PINA-POROMANIDAD de morir de pulmonía que la sublime sobrevesta vaporosa que inspiró el gran doctor Letamendi? Pidan al autor el folleto Tesoro, Carmen, 38, 1.º Barcelona. 110 2-1

Para la Agricultura
Nuevo depósito de Superfosfatos, Escorias, Abonos completos
especiales para viñas
Nitrito y Amoniaco, Sulfato y Cloruro de Potasa, SULFATO DE COBRE, AZUFRE
Todo de primeras marcas y garantizado, se suministrará por la Compañía Navarra «Abonos Químicos» en el depósito que para mayor comodidad ha establecido en PAMPLONA, CALLE NUEVA, 20, PLANTA BAJA

«LA ACTIVIDAD»
Sociedad anónima de Seguros, Domiciliada en Pamplona
FUNDADA EL AÑO DE 1899
Autorizada por R. O. del Ministerio de Fomento, fecha 8 de Julio de 1909
HECHO EL DEPÓSITO PREVIO QUE DISPONE LA LEY.
Seguros de Vida, Mixtos, a Plazo fijo, de Rentas Vitalicias inmediatas, Dotes e Infantiles.
Edificios propiedad: en Barcelona, Pamplona, Zaragoza, Alcañiz y solar para construcción en San Sebastián.
OFICINAS GENERALES: en el edificio propiedad de la Sociedad en Pamplona, calle d.º José Alonso, núm. 4.

De Gijóna
Acaba de llegar el antiguo y acreditado turroneiro Francisco Jerez, el cual participa a su distinguida clientela que, como en años anteriores, ponía en venta los turrones, peladillas, piñones, etc., en la Plaza del Castillo núm. 6, desde hoy en adelante los expondrá en la calle del General Moriones (antes Pozo-blanco) núms. 9 y 11. 6-1

Nostriza
Hay una de 22 años, rimeriza, leche fresca, que desea criar en su casa de Piedramillera. Dirigirse en dicha villa a don Hilario Aramendia. 3-1

Ferías en Lumbier
La llamada feria pequeña de esta villa se celebrará según costumbre en los días 4, 5 y 6 del próximo mes de Noviembre, señalando el Ayuntamiento los puntos donde podrá pastar el ganado que concurrirá a la misma.
Lumbier 27 de Octubre de 1910.—El Alcalde, Clemente Mauléon. 3-3

Máquinas de coser
Se venden dos «Singer» modernas; una bordadora y la otra propia para sastré o guarnecedora; están casi nuevas; se darán baratas. Calle Jarauta, 61 y 63, tienda. 3-2

«La Madrileña»
Postre del día: HUESOS DE SANTO. Exquisitos buñuelos de viento y rellenos de crema, Chantilly, Cabello de angel, dulce y marrón glacé. 2-2

Abadie
El papel Abadie, es el más universalmente apreciado por los fumadores. 30-27

Morcillas
costillas, patas, huesos, cortezas y longanizas en el almacén de Diego Mina, Paseo de Valencia. 30-3

Venta de vaca
Se desea vender una recién parida que da 20 pintas de leche diarias. Informarán en Valterra en la fonda de Martín Rodrigo. 6-4

«La Estellesa»
S. A. DE AUTOMOVILES
Se avisa al público que el automóvil que sale de Estella a las dos de la tarde, saldrá a la una y media, desde el día 2 de Noviembre. 3-2

Sastrería de Alvarez
Participo a mi numerosa clientela y al público en general haber recibido las últimas novedades en géneros nacionales y extranjeros. Trajes y gabanes hechos a medida desde 50 pesetas en adelante. —12 Chapieta 12— 6-6

¿A dónde vés?
A la tienda que acaban de establecer los antiguos dependientes de La Unión Navarra, que ofrecen al público en general, todos los artículos del gremio de Ultramarinos y con preferencia, los siguientes:
Azúcares, con especialidad el de caña.—Surtidos en quesos de todas clases; en pescados de lata (salmón, langosta, langostinos, calamares, angulas, bonito, ton-mariné y sardinas de todas clases); en aceitunas rellenas de anchoas, foie-grás, pimiento y otras; en galletas de todas clases y precios; en macarones (los renombrados de la casa Magin Quer de Barcelona). Alubias frescas de León y el legítimo chorizo de la Rioja.—Uva-pasa de Málaga y los productos Maggi, de la casa Kemita, de Suiza.—También se recibirá en breve una gran partida de frutas en almíbar, que se venderá a precios muy reducidos.
No dejar de visitar esta casa para cerciorarse de la verdad.
39—ZAPATERÍA—39 15-13

Se necesita
una ama para criar en casa de los padres de la criatura, sea ca-cada ó viuda.
Infornarán Zapatería 15, doña María Cabasés. 3-2

Se arrienda
á tres kilómetros de Pamplona, en la carretera de Estella, una casa con huerta y patio para cerrar ganado y veinte robadas de tierra.
Informará Serapio Echaniz, mecánico de la Granja Agrícola, en Barañain. 3-3

Lámparas eléctricas
Gran depósito en sus diversas clases, ventajoso al por Mayor y al detalle, grandes descuentos a centrales, municipios y comercios que se dedican a la reventa. Consultense precios.
Casa de T. Garayoa.—Javier, núm. 2. —18

Casildo Iriarte
Ha trasladado su almacén y escritorio a la Plaza del Castillo, núm. 42 (junto a Pasadizo). 30-16 (a)

Bombillas
eléctricas ordinarias y de filamento metálico de las mejores marcas a precios de fábrica.
Ultramarinos de Francisco Roig, San Nicolás, núm. 3. —23

Vacas holandesas
Importadas directamente, acaba de llegar un vagón de clase fina y gran rendimiento. Para informes dirigirse al encargado de la venta Fermín Subiza. 30-17

Agua de Borines
(ASTURIAS)
Recomendada y sin rival para el estómago, intestinos, hígado, diabetes, vías urinarias y respiratorias, calificada como reina de las mesas. Pídanse en Hoteles, Restaurants, Farmacias y Droguerías. En Pamplona la sirve la Cooperativa Militar, Mayor 93 y 95; farmacia de los señores Marquina, Nueva 1; Ondarra Hermanos, Mercaderes 21; Negrillos, Mayor 55; y droguería de Sucesores del Sr. Castillo, Mayor 16 y 18. 3-1

Tintorería «La Iberia»
RENTERÍA
de M. Villagrasa y C.ª
Tinte en todos los colores, limpieza esmerada, lutos en 24 horas, prontitud y economía.
Sucursal: Florenzano hermanas.
Plaza del Castillo 38 8-6

Información telefónica

DEL DOMINGO

Madrid 30 (6 y 11 noche.)

La misa de campaña

Se celebró la anunciada misa de campaña en la Castellana. Resultó solemnisima. Llegaron primeramente el rey, el príncipe Carlos y los agregados extranjeros...

El obispo de Sion ocupaba un lugar en el presbiterio. Terminada la misa se cantó un responso por los soldados muertos en campaña. Luego los reyes se trasladaron a otra tribuna desde donde presenciaron el desfile.

Formaron en la fiesta militar de hoy 20.000 hombres. Hubo en la Castellana una pequeña confusión, a la cual dió lugar un ratero. En algunos sitios la aglomeración de gente estuvo a punto de ocasionar desgracias.

Hasta que pasó el último soldado no se movió el Rey de su sitio. Cuando llegó a Palacio tenía el uniforme completamente empapado. Han llamado mucho la atención los automóviles y todo el material de Ingenieros y parque de aerostación.

Joao Franco detenido Lisboa.—El expresidente del Consejo Joao Franco ha sido detenido por las autoridades judiciales. España y la Argentina Buenos Aires.—Con asistencia de más de 30.000 personas se han inaugurado los pabellones españoles de la exposición.

AGUA DE LOECHES

Purgante y curativa

Sus virtudes antiséptica y depurativa aseguran LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado, erisipela, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, isquemia, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.

Antiparasitaria, antiherpética, antisifilítica, antiescorrúlica, antibiótica, y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y competencias con sus similares nacionales y extranjeras; en la de París de 1884, se la concedió el

Único gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de malva con los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central.—Jardines, 15 bajos,—MADRID.

La piel y la sangre

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas



Antes de la curación.

Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del Sr. RICHELET, Farmacéutico y Químico de Sedán de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días por este tratamiento maravilloso.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta 16).

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

46 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirector en Navarra: VICENTE SANTESTEBAN, Plaza de la Constitución, número 49, Pamplona.

POLVOS DEL DR. SOUDRE

Lo mejor para curar las enfermedades del estómago por antiguas que sean es tomar antes de cada comida una pastilla de estos polvos. Preparados por M. Laudumey, Farmacéutico de Bayona; se venden en todas las buenas Farmacias.

Boletín Religioso

Día 1 Martes.—La festividad de Todos los Santos.—Grande es el número de los Santos cuya memoria celebra la iglesia cada día, pero es mucho mayor el de aquellos cuyos nombres están ocultos a nuestras noticias y que el Señor los hará gloriosos en el gran día de los desagravios, de los galardones y de los castigos.

Oficio de la Fiesta de Todos los Santos con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las 9 Horas menores y misa. A las tres vísperas, completas, exposición de S. D. M. rosario, reserva maitines y laudes.

Servicio parroquial de enfermos

San Saturnino.—Campana, 14.—1.º San Lorenzo.—Mayor 71.—2.º San Nicolás.—San Antón 30.—2.º San Juan Bautista.—Navarrería, 30.—2.º San Agustín.—San Agustín 36.—1.º

ESTAFETA LOCAL

Table with columns: VALORES DE NAVARRA, CANTIDAD, PRECIOS. Includes entries for Duda provincial, Crédito Navarro, La Papelera Española, etc.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica

Linea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cadiz Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados ó sean 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 de Abril, 28 Mayo, 25 Junio, 23 de Julio, 20 de Agosto 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 de Diciembre, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo.

Chocolates y Cafés Compañía Colonial TAPIOCAS Y THES 38 recompensas industriales Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

PASATIEMPOS

Oración charadística Dedicada al amor de mis amores Descansa en paz, vida mía, la de los rubios cabellos, la de los ojos divinos, la del más bonito cuerpo, la que fué en mi triste vida de mis dolores consuelo, la que con su amor mi alma cautivó, haciéndome bueno, la que opo con fé las frases de mi corazón sincero, mi más noble compañera en no olvidados paseos, la que algún día la reina de mi casa hubiera hecho... duerme, duerme, mi cariño, duerme, duerme el sueño eterno, y puesto que aquí en la tierra santa fuiste, allá en el cielo donde estarás, á Dios pide que hacia tí, en tu mismo puesto me lleve á mí y me coloque, pues sufre con tu recuerdo... Jamás "tercia dos" supongas que hombre malo me haya vuelto. ¡«Dos primera cuarta quinta» sin olvidarte un momento!

Rasgos literarios

Decepción Me he visto en un sueño muerto, las perlas manos cruzadas, y al reflejo de unas luces he contemplado mi cara. Me he mirado sonriente, como yo me figurara; ni una ráfaga de pena á mis labios asomaba. Unos amigos queridos mi eterno sueño velaban, con el pesar en el rostro, con el dolor en el alma... Y en el fúnebre cortejo sólo tú no te encontrabas... tú, que tanto me querías, tú, que tanto me adorabas... B.

El Eco de Navarra

Se halla de venta en los puntos siguientes: En Madrid: Kiosko de don Patricio Luján frente al café de Foros. En Bilbao: Kiosko del Arenal de María García. En San Sebastián: Librería de Hijos de Aramburu y Biblioteca de la Estación. En Vitoria: Kiosko de don Pedro Alonso, Plaza de Bilbao. En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45. En Zaragoza: Kiosko de don Antonino García, Plaza de la Constitución. En Tolosa: casa de Miguel García, Plaza de la Verdura. En Calahorra, don Julián Antónizans, Centro de inscripciones.

Agencia de Publicidad

JOSE STORR Hijo y sucesor de Ricardo Storr Propietario EMILIO COLOMINA

Compositor y profesor DE ACORDEON

Se dan lecciones de acordeón en sencillos y dobles, de dos recitados y ocho bajos á precios económicos. Se hacen toda clase de composiciones en acordeones, arisones y música armónica; se compran acordeones viejos. Calle de Zapatería num. 60 segundo piso Pamplona.

Institución St. Pierre

Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés, carrera comercial y preparación á las escuelas de industria y de Ingenieros químicos. Habitaciones confortables. Vida de familia. Pidense informes al Consulado de España en Burdeos.

Una señora

Ofece indicar gratuitamente á todos los que sufren de neurastenia, reuma y gota, debilidad general, tisis, flujos, estómago, asma, enfermedades nerviosas, etcétera, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy un reconocimiento eterno y como deber de conciencia hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecución de un voto. Escribir á Carmen G. P. García, Artista, 24, Barcelona.

Perra de caza

Se vende hermosa perra, raza Setter, fina de dos años y medio. Informarán en la calle Mayor 101, 4.º.

Soluciones

Día 29. Triángulo.—Aurora.—Charada.—Clerofobo.—Tarieta.—La vida es sueño y La cuerda floja.—No se han recibido soluciones. PRIMO DEL TODO.